



## Representantes de pastorales sociales de la iglesia católica finalizan curso de planificación estratégica



Treinta y siete representantes de diez pastorales sociales católicas finalizaron, el 10 de marzo, el primer curso de planificación estratégica. Dicho proceso formativo es coordinado desde el Subprograma de Formación Comunitaria de la Dirección de Proyección Universitaria –DPU –, adscrito a la Vicerrectoría de Investigación y Proyección -VRIP-.

La iniciativa, apoyada por Catholic Relief Services –CRS –, se enmarcó dentro del objetivo estratégico 4 del *Plan Estratégico Institucional 2022-2030*, el cual establece la necesidad de: «impulsar la proyección universitaria como elemento articulador de las funciones sustantivas de la Universidad, privilegiando redes de colaboración con otros, que contribuyen a concretar cambios en la realidad, reflejados en el mejoramiento de la vida en sociedad y el sostenimiento de entornos saludables».

El curso tuvo por objetivo fortalecer los conocimientos, habilidades y actitudes referentes

a la planificación estratégica, así como mejorar las capacidades institucionales para revisar, actualizar o desarrollar un plan estratégico.





El proceso de formación se desarrolló de forma sincrónica y asincrónica, es decir, que el facilitador estableció las bases y acompañó el proceso de enseñanza-aprendizaje, mientras que el participante fue el responsable activo del desarrollo y desenlace de la dimensión práctica del proceso. De esta manera, tanto las competencias cognitivas, como las metodológicas y comunicativas, alcanzaron el mejor arraigo posible en cada participante.

Quienes participaron forman parte del equipo directivo y técnico de la Pastoral Social, Caritas y Pastoral de la Tierra Nacional. El proceso formativo se desarrolló de forma híbrida entre julio del 2022 y marzo del 2023.

El curso nace del *Plan de Fortalecimiento de Capacidades* (FDC 2022-2024) que CRS ha creado para ofrecer a las organizaciones socias. Los contenidos fueron facilitados gracias a la

coordinación entre CRS Guatemala, la Oficina de los Derechos Humanos del Arzobispado de Guatemala –ODHAG– y la DPU, la cual avaló el proceso.

Durante la ceremonia de clausura, las personas que asistieron agradecieron el acompañamiento para actualizar, mejorar, concluir y desarrollar sus respectivos planes estratégicos. «El plan es un camino que debe ser revisado. Es importante crear espacios para darlos a conocer en sus respectivos equipos, para evaluarlos y actualizarlos de forma permanente», concluyó Holly Inurreta, representante de país de CRS.

«Hacer juntos lo que solos no podemos» expresó Ioannen Pérez, director de la DPU como el lema distintivo del compromiso de la URL por acompañar a otros en la tarea de atender a los más vulnerables y excluidos.

## Más información

### Vicerrectoría de Investigación y Proyección Dirección de Proyección Universitaria

Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala  
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 305  
PBX: (502) 2426-2626, ext. 2573 - [vrip-dpu@url.edu.gt](mailto:vrip-dpu@url.edu.gt)